



## Junta Nacional comprometida a fortalecer Fecode

*La Junta Nacional de Fecode terminó con un respaldo unánime al fortalecimiento de la Federación, luchando contra el paralelismo sindical.*

La Junta Nacional de Fecode se reunió el pasado 13 de agosto en Bogotá. Allí definió acciones relacionadas con el estatuto



docente 1278 y ratificó su contundente rechazo al paralelismo sindical, apoyando la unidad del magisterio en torno a su Federación.

Bogotá recibió a los presidentes y delegados de los diferentes sindicatos filiales del país. Con la participación activa se trataron aquellos temas que afectan el normal desarrollo de los docentes en el territorio nacional. La primera intervención estuvo a cargo de William Vega, experto en regímenes especiales de salud, quien habló sobre la problemática que afecta al magisterio en relación a esta materia.

Rafael Cuello, Secretario General de Fecode, anotó que es necesario: "llamar al gobierno a que atienda a nuestros sindicatos regionales, se están presentando una serie de situaciones y reclamaciones. Así mismo, seguiremos atendiendo lo que se avecina, que es la contratación del nuevo servicio médico asistencial. Para eso, vamos a convocar a

un seminario nacional, donde recogeremos las inquietudes de todas las regiones y mirar cómo corregimos para tener una salud digna como nos merecemos los maestros y maestras colombianos".

En el orden del día, hizo su intervención el presidente de la Central Unitaria de Trabajadores, CUT, Luis Alejandro Pedraza, dando a conocer el informe de la entidad. Luego, se dieron los informes sobre los Juegos Deportivos del Magisterio, salud y Secretaría de Género.

**Uno de los puntos más destacados fue el logro en el nuevo modelo de evaluación diagnóstica formativa; un sistema que permitirá el ascenso a más de 40.000 maestros con cobertura nacional.**

"La Junta Nacional ha respaldado y apoyado el nuevo modelo de evaluación para los maestros y maestras del decreto 1278. En tal sentido, iniciaremos un proceso de seminarios y talleres para socializar los contenidos de dicho decreto. Llamamos al magisterio a estar alerta, a prepararse. Se

editaré una cartilla, unos videos, de manera que todos entendamos en qué consisten y cuáles son los trámites de esa evaluación para la granja de compañeros que no ha ascendido y el resto de compañeros que debe ascender de acuerdo al tiempo y a la reubicación de nivel salarial", explicó Cuello Ramírez.

Al cierre de la jornada se concretaron los compromisos, trabajar en campañas de reivindicación de Fecode y sus sindicatos filiales, vigilar el proceso de negociación con el Ministerio, participar de forma activa en la jornada de movilización del 9 de septiembre por los derechos humanos la defensa de la salud y una educación con calidad; vigilar que no se trasladen los recursos del Fonpet al Fonade; y hacer pedagogía sobre el decreto de enfermedades laborales.



## Arranca preparación a los II Juegos del Magisterio

*La cita es para este octubre y los sindicatos regionales ya están preparando a sus equipos para la fase de deportes grupales.*

Los II Juegos Deportivos Nacionales del Magisterio tendrán lugar en octubre de este año. La socialización para su organización comenzó la semana anterior con reuniones en los departamentos de las zonas.

“Fecode, el Ministerio de Educación y Coldeportes vienen trabajando de la mano en el desarrollo de esta etapa. Para ello se ha conformado un comité nacional de los Juegos Deportivos, en donde Fecode tiene a dos de los miembros de su Comité Ejecutivo, el Ministerio de Educación tiene un delegado; y en el caso de Coldeportes, que está encargada del desarrollo técnico, está Luis Eduardo Lombo. Inicialmente se ajustó la norma con la que se comenzó los Juegos, 2013 y 2014, y se ajustaron los reglamentos”, indicó Lombo, quien es, coordinador de Deporte Formativo de Coldeportes.

El evento espera la inclusión de más de 5.000 maestros y maestras de todo el país en varias disciplinas de conjunto. **Barranquilla, Cartagena, Eje Cafetero, Cali, Bucaramanga, Bogotá y Yopal serán las ciudades que concentrarán a los deportistas.**

“Una vez se hicieron los ajustes, ya están publicados en la página web del Ministerio de Educación, que es el único órgano oficial que va a hablar del desarrollo de los Juegos. Igualmente, se desarrollaron las reuniones en donde se aclararon cuáles son esos ajustes a la norma”, añadió Lombo.

**Luego de estas reuniones, varias regiones abrieron las respectivas**



**inscripciones para los deportes grupales, de manera que docentes y directivos puedan hacer su registro de vinculación a los Juegos con cita del 4 al 9 de**

**octubre, en la semana de desarrollo institucional, en la ciudad de Bucaramanga.**

La recreación y el deporte, así como la integración de los diferentes departamentos, la identidad y el sentido pertenencia hacia su trabajo diario permiten fortalecer los principios sociales y culturales, a través de la disciplina deportiva.

## Sí hay recorte al presupuesto de educación

*El mismo presidente ha insistido en que el drástico recorte presupuestal no tocará ni salud ni educación, sin embargo, los cálculos lo desmienten.*

**Pese a que el gobierno ha dicho que el recorte presupuestal no va a tocar al sector educativo, la realidad que evidencia el sistema es contraria a esta afirmación.**

La economista Carolina Bautista confirma que otra es la verdad. “Cuando uno revisa las cifras del presupuesto, encuentra elementos que son consistentes con lo que va a hacer el gobierno, que es reducir básicamente los recursos de inversión y

eso va a afectar la dinámica educativa”.

**La educación en el país tiene otros factores que afectan su normal desarrollo. “Lo que se va en la corrupción, en la mermelada, más lo que se va en otros gastos de burocracia que tiene el gobierno, minimizan el presupuesto que se tiene para educación”, expone Armando Ramírez, profesor universitario.**

A estos hechos se suman otros factores que frenan la inversión en las nuevas necesidades que se generan cada año. Así lo expresa, la economista Carolina Bautista, “los recursos de funcionamiento se mantienen, pero no hay nuevos recursos para financiar nuevas necesidades educativas y para afrontar retos como equidad o las desigualdades en la educación en lo rural y en lo urbano”.

La educación primaria, secundaria y superior pasan por las mismas deficiencias. Ramírez aclara “la Universidad Nacional se está cayendo, por ejemplo, tampoco hay ampliación de cupos para educación pública, al gratuidad de la educación no es una realidad. ¿Cómo entonces el gobierno piensa subsanar eso? Pues aumentando los impuestos para la clase media y para la clase baja, además, tercerizando servicios de educación, entregando colegios en



concesión o con su propuesta de jornada única sin construir infraestructura, ni los acondicionamientos

mínimos que requieren los niños, niñas y adolescentes”.

Las consecuencias de una mala administración repercuten en la calidad educativa. Dice Bautista, “entonces, lo que estamos viviendo en el país es una educación empobrecedora, donde se condena a la gente a malos trabajos, a malas condiciones de vida y esa lógica del recorte, perpetúa

## Nuevas marchas para salvar a la universidad pública

*La universidad pública está sin financiación y sin dolientes, los actores en su interior, estudiantes, profesores y trabajadores, preparan acciones en su defensa.*

El país se prepara para llevar a cabo una gran jornada de movilización el próximo 9 de septiembre en defensa de la educación pública y en contra de la violencia que quiere entrar a las escuelas.



La lucha por la defensa de la educación pública, en este caso, por la superior y desde la Asociación Sindical de Profesores Universitario (ASPU). En su plenario nacional, consolidó un plan de acción para exigirle al gobierno nacional financiación y coherencia con su discurso de “Colombia, la más educada”.

“Hay tres grandes motivos. Por

un lado, la preocupación por la financiación de la educación universitaria pública y la educación superior en general pública. Dos, no cumplimiento de los acuerdos que se firmaron con el gobierno. Tres, la política de privatización que ha seguido avanzando y que se avizora con el programa Pisa”, expuso Pedro Hernández, presidente de ASPU.

Aunque hay acercamientos con el ministerio de Educación frente a acuerdos establecidos el 7 de mayo, aún faltan puntos prioritarios, como

financiación, cobertura y calidad en la educación. En este sentido, la movilización del 9 de septiembre se hace, en palabras de Hernández, “con miras a presionar al Congreso y al Gobierno Nacional para que gestionen más presupuesto, pero también por el respeto al derecho a la educación de todas y todos los colombianos en todos los niveles”.

Como también están concurrendo UTL de parlamentarios en este interés, con ellos se radicó una proposición para hacer una audiencia pública el 10 de septiembre. Tras esa audiencia ASPU prepara una asamblea triestamentaria con otros actores y, posteriormente, una asamblea nacional.

### 1. BUSQUE AYUDA



Acuda al veedor de salud de su sindicato regional.



Fecode @Fecode fecode.edu.co fecode

### 2. CONSIGA APOYO



Reporte el problema ante su sindicato de maestros regional.



Fecode @Fecode fecode.edu.co fecode

### 3. \_\_\_\_\_



Exponga la queja formalmente ante la entidad prestadora del servicio. Si no hay un registro es como si no hubiese sucedido.

También puede escribir al correo [servicioalcliente@fiduprevisora.com.co](mailto:servicioalcliente@fiduprevisora.com.co), donde remiten su queja a la Gerencia de Salud de la Fiduuprevisora



Fecode @Fecode fecode.edu.co fecode

## Crisis de la salud hace metástasis a regímenes especiales

*Las EPS son el cáncer que está acabando con el sistema de salud en Colombia, público y privado, incluso, ya hizo metástasis a los regímenes especiales.*

La salud de los colombianos atraviesa por uno de los déficits económicos de la historia reciente. Diariamente se multiplican las quejas y las denuncias por parte de los pacientes. Esto frente a la mirada indiferente de los dueños de las EPS.

A sabiendas de las multimillonarias deudas que tienen con la red hospitalaria pública, se resisten a ponerse al día. 20 años después de firmadas la ley 100, las entidades promotoras de salud le deben a los hospitales y clínicas, 12 billones de pesos, una cifra escandalosa.

“Eso hace que las clínicas y hospitales se vean abocados a unas situaciones de inviabilidad que los llevan a dos cosas. Uno, a no poder prestar un servicio eficiente, oportuno y de calidad, lo que afecta directamente a los pacientes. Dos, a tener a los trabajadores en condiciones precarias, sin salarios, con contratos ilegales y con tercerización”, explicó Clemencia Mayorga,

vocera de la Mesa Nacional por el Derecho a la Salud.

El Estado entregó la administración de la salud a los privados, quienes la convirtieron en un negocio, desmejorando en gran medida la prestación del servicio.

Si la EPS quiere sobrevivir en el sistema, tiene que gastarse muy poco de la plata que recibe para tener rentabilidad; entre menos se gaste, más gana. ¿Cómo se gana menos? Poniéndole barreras a los usuarios, administrativas, económicas, de todo tipo”, planteó Mario Hernández, coordinador del Doctorado de Salud Pública de la Universidad Nacional.

Por otro lado, el gobierno nacional anunció una inyección de 1.5 billones de pesos con el fin de aliviar



las finanzas de los hospitales, una medida que para los analistas no soluciona nada. Como Hernández sostiene, “esos serán pañitos de agua tibia otra vez, porque el cálculo de las cuentas que deben ser rescatables en el último año está alrededor de 5.2

billones de pesos. Obviamente, eso sería para ponerle una medio curita a la vena rota”.

Cerca de 600 hospitales podrían cerrar sus puertas, por esto, el régimen especial que cobija a los docentes del país no es ajeno a la crisis. “Aunque hay unas diferencias con el sistema de salud general, de todas maneras, la calidad de la atención, la oportunidad y la prestación eficiente del servicio en los regímenes de excepción tampoco se escapan a la problemática”, finaliza Mayorga.

**ENCUENTRO:** DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. PERIODISTAS, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga López. PRODUCTORA, Jadith Amórtegui Acosta. CAMARÓGRAFO, Mauricio Ángel González. EDITOR, Gisella Zárate. DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, Ernesto Enrique Ballesteros.